

La Voz de Alicante

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año III. En Alicante, un mes. 1'25 pesetas.
En el resto de España, trimestre, 4'25.

Número suelto, 5 céntimos

Martes 15 de Mayo de 1906

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

REDACCION Y ADMINISTRACION
SAN FERNANDO, 24, BAJO

La correspondencia al Administrador

Num. 670

Teléfono n.º 184

Apartado n.º 85

PEQUEÑECES Diario de un reporter

Luego se quejan los franceses de que les llamemos embusteros! Achaque viejo es en ellos el mentir á la vuelta de un viaje; pero si el tal viaje es por España la mentira rebasa los límites de lo tolerable y constituye las más de las veces un verdadero atentado contra el sentido común y contra todos los respetos que mutuamente debemos guardar nos todos los hombres, sin distinción de nacionalidad, raza y lengua.

Pero los franceses ni se enmiedan ni escarmientan. Un señor René Maizeroy, muy conocido como autor de cuentos verdes y noveluchos de folletín, nos ha dedicado un estudio (1) apropiadamente de un viaje que dice haber hecho á la Rioja. Sin faltarle en lo más mínimo puede suponerse por adelantado que el tal estudio es una sarta de indignas mentiras y aun, extremando la desconfianza, puede asegurarse también que el Sr. Maizeroy no ha hecho semejante viaje ni se ha movido para nada de la tasa ó tabaré montmartresco donde acostumbra á tomar el ajenjo.

Porque, verán ustedes. Este grandísimo calamador, que debe ser además de escritor verde un tremendo anticlerical, afirma haber visto en San Vicente de Somosierra (2), provincia de Rioja (suspesto en geografía) una procesión de Semana Santa disciplinantes á la moda de los lugubres del siglo XVI, con instrumentos de tortura y la espuma (otro suspenso en ortografía) ó bolla de cera endurecida y ensada de viñados rojos, que como tal espuma es indudablemente una invención del autor ó de su copia de ajenjo; pero que como bolla, lo es sin género alguno de dudas, y de las más gordas.

He aquí parte de la procesión, descrita por el desahogado escritor transpiránico. Agárrense ustedes:

Subitamente el cortejo se para, oscila á impulso de un empujón brutal, refleja contra los pasos, se suspende de las rejas, cae sobre los bancos de piedra, se aplasta contra las paredes, cesa de cantar, vuelve.

— Los disciplinantes... Picarol... Picarol... — Subió la voz de la procesionaria.

«Los pies embarrados, el rostro velado, la espalda desquada, los Hermanos de la Penitencia separan á puntazos á los procesionarios, se arremolinan en torno

CRONIQUILLA

Hablando el otro día con un amigo que es persona chapada á la antigua, noble, generosa, abnegada, creyente, siempre dispuesta á defender las causas grandes aun á trágica de perder en la lisa ciertas vidas que tuviera, y que además está dotada de una ilustración no vulgar, decíame que la culpa de la actual decadencia de nuestro país hay que buscarla en el desenfrenado afán de riqueza domina á muchos de esos hombres que á sí mismos se llaman intelectuales.

Vivimos en una sociedad eminentemente materializada—decía mi amigo—y como si la vida del mortal hubiese de ser la de muchos siglos, sólo se mueve ante la perspectiva de un capitalito, adquirido sin reparar en los medios.

Por un puñado de monedas vende su pluma el periodista desacatado, que saltando por encima de todas las consideraciones no repara en morder á la misma honra de las personas; el escritor sin conciencia y el dibujante desvergonzado minan y corrompen las costumbres de la juventud, envileciéndola y arruinándola, valiéndose de la revista pornográfica; el fabricante de dramas y comedias hace aparecer ante el público lo que está más lejos de la realidad, y pone en boca de sus personajes lo que mejor pueda halagar las pasiones del incrédulo y del vicioso; el vivo que se cubre con el disfraz del apóstol, explota la candidez y las necedades del obrero; el politicastro vende á su patria, á la que sin estremecerse coloca al borde del abismo, y todos contribuyen á hacer más desgraciada la suerte del humano.

Obedeciendo á fines egoístas se han juntado en una sola mano los principales periódicos madrileños para sacarle más provecho á la estupidez del que gasta su dinero en comprárselos: han formado una sociedad puramente industrial, un trust, que prescindiendo de toda idea elevada, únicamente procurará el mayor ingreso en sus arcas. Y con el mismo fin de recoger muchas pesetas se escriben la mayoría de estas obras tendenciosas e indecentes que se representan en nuestros teatros, en las cuales se hace escarnio de lo más noble que existe en el mundo, se ridiculiza la virtud y se ensalza el vicio, todo en consonancia con los gustos, aficiones y manera de ser de la gente que acostumbra asistir á tales espectáculos.

Lo triste es que las autoridades que ducimos su trabajo que leerán nuestros lectores con tanto gusto como el anterior. Estas cosas no suceden por una cobardía incalificable, no se atrevén á prohibir estos desmanes, antes al contrario, dejan doce arrastrar muchas veces por la corriente y cediendo á ciertas influencias los patrocinan, convirtiéndose en complices de esos malhechores modernos, principales causantes de la decadencia moral y material de España.

Esto no ocurre, á lo menos en tan gran escala, en las naciones virtuosas como Inglaterra y Alemania, y para encontrar parecido con lo que aquí sucede hay que ir á Francia, esta desdichada nación, prototípico de todas las corrupciones, que se halla en vías de descomposición y que morirá irremisiblemente el día que al Kaiser alemán se le ocurra invadirla con sus escuadrones.

Las personas que estimen su dignidad y desean para la patria querida la mayor suma de grandezas, deben apartarse de estos industriales buscadores cínicos de oro y plata, constituyendo frente á los tristes de los malhechores del mal la liga de los hombres dignos, patriotas y honrados.

JOTAS

DESDE BUSOT

Un viaje al Parnaso

Con este título publica la Revista de Sanidad Civil, correspondiente al 30 de Abril último, un nuevo artículo descriptivo de una de las más hermosas secciones del balneario de Busot, debido como el anterior que sucede al gusto de reproducir á la correcta y elegante pluma de D. Carlos Cortezo Collantes. Al insertar éste cumplidos desvanece el error en que incurrimos al atribuir el anterior al ilustre médico Dr. Cortezo. De igual nombre y apellido que su hijo, autor de estos trabajos literarios, escritor y distinguido literato también el padre y muy conocedor del Sanatorio de Busot, sin saberlos distinguir por sus segundos apellidos, hubimos de referir á éste lo que era propio y original del hijo, correctísimo y ameno escritor como el padre y como el padre Doctor también aunque no en Medicina sino en Derecho.

Rectificado el error que padecimos al que ha contribuido no poco al propio mérito del Sr. Cortezo Collantes, repro-

Después de tomar aliento en el banco de los arroyos, célebre por su fama de casamentero, llegué á la cumbre con la esperanza de encontrar en ella á nuestro amigo el Dr. Sanglier, cuya culta y amena conversación es digno aliciente de un naseo. Al ver desocupados los bancos que llevan los nombres de Carrizorría y Echegaray, me asomé á la otra falda de la colina. Vése por aquel lado un paisaje ascético, de pelados bancos, tierra parduzca, árboles escudos. Una cabeza de San Francisco de Asís, tallada en la roca, nos previene: á los pocos instantes de mirar las faldas grises y amarillentas de las montañas, los tonos morados de la sierra Aitana, evoca nuestra imaginación aquello dantesco valles desolados que precedían, según el inmortal poema, á la mansión de los sufrimientos eternos.

Basta dar media vuelta para pasar del ascetismo cristiano á un paganismos clásico sonriente y benévolo: el Mediteráneo, los bosques de pinos, el azul pútrido del cielo desde que el astro derro-

FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

5

PRÓLOGO

aprieto para el escritor, el de estos dos extremos opuestos, hijos legítimos de la confusión de ideas

en todo orden de cosas que caracteriza nuestra época,

y reconoce por origen, entre otras mil causas, la orgullosa suficiencia propia, el desprecio de la autoridad que legítimamente define, la falta de profundidad y método en los estudios, el magisterio superficial, intruso e interesado de los periódicos, y la funesta propensión á juzgar lo que pasa en el corazón ajeno, por lo que sucede en el propio.

Cierto, ciertísimo, lector pío y discreto, que peca de inmoral y merece toda censura, el autor que encomienda á los ladrones y recomienda sus hurtos y los facilita; ó el que protestando contra ellos y reconociendo su inmoralidad, traza, sin embargo, con buenas intenciones y poquísima prudencia, cuadros de peligrosa belleza, de tentación seductora, que ejercen sobre el lector incauto, y aun sobre el que por tal no se tiene, la atracción siniestra del abismo. Mas no por eso has de deducir de aquí, lector pío siempre y esta vez no discreto si tal deduces, que sea igualmente inmoral el escritor que confiesa paladinamente que hay ladrones, que da la voz de alerta contra ellos y los saca á la vergüenza pública, pintándolos con todas aquellas sus negras tintas que sufre el decoro y hacen al vicio antinático y odioso, y se ayuda así del mal para hacer el bien, á la manera que la primavera se ayuda del estiércol para fabricar la rosa.

4 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

Por temor me mucho, lector amigo, que de ser esto así, y si no te mueven mis razones, te espera más de un sobresalto entre las páginas de este libro. Yo dejé correr en él la pluma con entera independencia, rechazando con horror al trazar mi pintura, esa teoría perversa que ensancha el criterio de moralidad hasta desbordar las pasiones, ocultando de manera más ó menos solapada la pérfora idea de hacer pasar por lícito todo lo que es agradable; mas conflíctose de igual modo, que si no con espanto, con grave fastidio al menos, y hasta con cierta ira literaria, rechazé también aquel otro extremo contrario, propio de algunas conciencias timoratas, que se empeñan en ver un peligro donde quiera que aparezca algo que deleita. Porque juzgo que por sobre de valor yerran los primeros, en no ver abismos donde puede haber flores, y tengo para mí que por hartura de miedo yerran también los segundos, en no concebir una flor sin que oculte detrás un precipicio. Y andando, andando, y partiendo los unos de un principio falso y los otros de una verdad santa, llegan todos de la exageración al engaño, y pasan luego á la denuncia, pareciéndole á aquéllos que pueden servir de guía á la juventud las cruces de Zola, y creyendo estos que no conviene enseñar á los niños el Credo y los Artículos de la Fe, sin introducir algunas prudentes modificaciones, de que pudiera yo citar algún ridículo ejemplo. Extraño fenómeno y singular

Folletín de LA VOZ DE ALICANTE

PEQUEÑECES...

POR

EL P. LUIS COLOMA

DE LA

Compañía de Jesús

ALICANTE.—1906
Imp. LA VOZ DE ALICANTE
Calle de San Fernando, núm. 34

descarga de duelas en el muelle de levante no se les obligue hacerlo en el de costa. Se acordó acceder a lo solicitado pidiendo autorización para establecer esta variación.

Fueron aprobadas las cuentas del mes y se levantó la sesión.

Registro civil

Nacimientos.—Isidro Toledo Ortiz y Obdulia Sánchez Pastor.

Defunciones.—José Berenguer García y Cristina Lafuente Compañía.

Matrimonios.—Ninguno.

Movimiento del puerto

Hasta las doce del día de hoy es el siguiente:

RONDEADOS: navega nublado.

Vapores españoles: Sitges Hermanos,

Ibaizabal, Tintoré, Francot, Ciérnava,

San José.

Vapor inglés Balmuk.

Vapor holandés Aurora.

DESPACHADOS

Vapores españoles:

Sitges Hermanos para Argel.

Tintoré para Orán.

Ibaizabal para Bilbao y escalas.

San José para Cartagena.

Ciérnava para Barcelona.

Vapor inglés Balmuk para Londres.

Caridad

La implora de las personas caritativas una pobre viuda con tres hijos de familia, que vive en la calle de Cienfuegos, número 16, piso 2º.

ELCHE.—Coméntase en ésta una noticia que en más de una ocasión ha excitado los ánimos de los católicos, cuando al parecer no había motivo fundado para ello.

Nos referimos a la próxima incautación por el Estado, de los bienes que constituyen el vínculo del piadoso doctor D. Nicolás Caro, generalmente conocidos con el nombre de «Bienes de la Virgen», los cuales venían siendo administrados por nuestro M. I. Ayuntamiento, si bien su producto se destinaba a cumplir la voluntad del testador, ó sea, a obra pia y culto de la Santísima Virgen de la Asunción.

Sabemos que en la Alcaldía obra ya un oficio del Excmo. Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, entregado por el doctor D. Joaquín Torres, cura arquitecto del Distrito, por el que, nuestro amadísimo Prelado comunica la R. O. del Ministerio de Hacienda, fechada, el día dos del corriente, por virtud de la cual se acuerda la incautación por el Estado de los mencionados bienes, cuya incautación ha de ir precedida, como trámite previo y con arreglo a la Ley concordada de 1860, de la natural permutación y cesión canónica consiguiente.

Sea todo para gloria de Dios y honra de nuestra soberana Patrona.

El Correspondiente.

Alcance postal

(SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 14.

El gobernador civil de Barcelona ha llegado esta mañana a Madrid.

Momentos después de su llegada se dirigió al ministerio de la Gobernación donde celebró una detenida conferencia con el conde de Ronanones.

Le manifestó que la situación en toda Cataluña es en extremo tranquila y satisfactoria.

Respecto a los rumores de agitación carlista, manifestó que son exagerados.

Mañana o pasado marchará el duque de Bivona á encargarse nuevamente de su Gobierno civil.

Respecto al viaje del gobernador de Barcelona á Madrid, el ministro de la Gobernación nos manifestó que dicho viaje no está relacionado con cambio alguno de destino, asegurándonos que solo se debe a algunas instrucciones que personalmente debía tomar del Gobierno.

Según telegramas recibidos de Gibraltar, hoy ha llegado á dicho punto la reina Alejandra de Inglaterra.

El recibimiento que se le ha dispensado ha sido cordialísimo.

Con motivo del cumpleaños de don Alfonso el Consejo, que debía celebrarse el jueves en palacio, se celebrará el miércoles.

Con este motivo el martes se celebrará en la presidencia el consejo preparatorio del que el día siguiente se celebre en Palacio.

Se asegura que en el Consejo que se celebra el martes se acordará un indulto general de penas leves con motivo de la próxima boda de D. Alfonso.

D. Alfonso continúa recibiendo dia-

riamente numerosas visitas de conspicuos políticos, y según afirman, estos solamen-

te se deben a cumplimentar a don Alfonso,

pero se afirma que dichas visitas están

relacionadas con la disolución de las actua-

les Cortes, y que don Alfonso desea co-

nocer la opinión de los políticos.

Y se añade que la mayoría de éstos

son contrarios á la disolución de las ac-

tuales Cortes.

Se encuentran gravísimos cuatro

de los heridos ayer en la explosión de

una caldera en Vicálvaro.

La compañía Guerrero-Mendoza

ha llegado a Cádiz procedente de Sevilla,

embarcando con rumbo á América.

Cierre de la Bolsa del día 14

Contado 82'20

Interior 82'35

Fin de mes 82'40

Amortizable 101'40

Banco 442'00

Tabacos 408'50

Francos 9'75

Libras 27'65

Paris 4'25

Londres 26'95

Paris exterior 93'30

Agencia Española.

El mejor almuerzo para los niños, son los desayunos de chocolate TUPINAMBA.

CRÓNICA RELIGIOSA

CALENDARIO

Mayo

16

MIERCOLES

Santoral

San Juan Nepomuceno, mártir; San Ubaldo, San Honorato, San Félix y San Brando.

La misa y oficio divinos son de San Juan Nepomuceno, con rito doble y color encarnado.

En la iglesia colegial de esta ciudad,

de la octava de la Traslación de San

Nicolas de Bari, con rito doble y color

blanco.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

EL RECURSO Á MARÍA MADRE DE DIOS

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mi! Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofreczo las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por el mayor aumento del culto de la Santísima Virgen.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Recurrir á María en todas nuestras necesidades.

Cultos

San Nicolás.—A las ocho y media Horas Canónicas y la conventual so-

solenme.

Por la tarde, ejercicios de las Flores.

Santa María.—A las cinco ejercicios de las Flores.

San Juan Bautista (Benalúa).—Continúa el mes de Marfa.

Todos los días á la seis de la tarde se rezará el Santísimo Rosario, Letanía ó puras cantadas, meditación y ejercicio. Flores y despedidas cantadas. Los sábados Salve. El coro compuesto de piadosos y distinguidas señoritas estará bajo la dirección del maestro de Capilla de San Nicolás D. Rafael Sempere, tomando parte algunos días el joven compositor D. Rafael Campos de Loma.

Misericordia.—Todos los días de trabajo á las seis de la tarde, el ejercicio de las flores cantadas por la Capilla de esta Iglesia, y los días de fiesta será el ejercicio á las cinco con sermón á cargo del señor Cura de la misma.

Durante los días festivos de este mes, á las ocho habrá Misa de Comunión ge-

neral para los niños y niñas de las escuelas á quienes el citado señor Cura les di-

rigirá la palabra al terminar la Misa, y les distribuirá estampas alusivas al acto.

Capuchinas.—Continúa el mes de Ma-

ría.

Capuchinas.—Continúa el mes de Ma-

yo que la Congregación de Hijas de María consagra á su Madre Inmacula-

da, celebrándose además en este día la función mensual. A las siete y media de la mañana habrá misa de Comunión general, haciendo durante ella el ejercicio del mes por la tarde, á las cinco, manifiesto y sermón á cargo del M. I. señor Abad de la Colegiata, terminando con la bendición del Santísimo, Salve y despedida cantadas por las señoritas que forman la Capilla de música de esta Asociación.

Carmen.—A las siete Ejercicios de las Flores.

En las demás iglesias, los de costum-

bre.

Observatorio	
Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital.	—Observaciones tomadas á las nueve del día de hoy.
Barómetro.	749'44
Termómetro.	16'8
Viento.	O. Duro.
Atmósfera.	Nubosa, sobr.
Mar.	Rizada.
Temperatura máxima en el sol.	29'8
las últimas 24 horas.	22'2
Temperatura mínima durante la noche.	12'6
Irradiación nocturna.	11'6
Evaporación en milímetros.	9'90
Lluvia id.	1'55

Información Telegráfica

La Voz de Alicante

Madrid 15 (9)

De Salamanca

Dicen de Salamanca que un huracan acompañado de fuerte lluvia ha causado grandes daños en aquella región.

Se hundieron varias casas, siendo arrancado por la fuerza del viento bastante arbolado.

No se sabe si han ocurrido desgracias.

Méritos navales

A los ministros de la gobernanza y guerra les ha sido concedida la gran cruz del mérito naval, por haber acompañado al Rey en su viaje á Canarias.

Espectacolón

Se espera con curiosidad la entrevista del Rey y Montero Ríos, en la cual se discutirá sobre la conveniencia ó inconveniencia de disolver las Cortes.

Madrid 15 (10)

Las Diputaciones

Se verificó la clausura de la reunión de representantes de las diputaciones, concurriendo Moret, que pronunció un discurso.

Habló asimismo el Sr. Gasset prometiendo que continuará el contacto entre las provincias y gobierno.

Como en las carreras

Con motivo de las discusiones políticas sobre el tema de la disolución del Parlamento,

se han cruzado varias apuestas en pró y en contra.

Un ministro apostó con un funcionario un almuerzo en favor de la disolución.

Un tratado

Ha quedado firmado el tratado de arbitraje entre España y Dinamarca.

Madrid 15 (10.45)

Los romeristas

Para el domingo se anuncia el mitin convocado por los romeristas para tratar de la actividad política que debe adoptar el grupo.

Se considera seguro que se votará la adhesión á Maura.

El tema obligado

En los círculos políticos y aun en los ministerios se discute apasionadamente el tema de la disolución de Cortes.

Los ministeriales se hallan divididos en la apreciación del asunto.

